
　　＝ 　令和２年度　年度始め挨拶　＝
　　　　　　　　　　　　　　　代表取締役社長　戸沼　 淳

　　皆さんのおかげで、令和元

　年度も無事に過ごすことがで

　きました。あらためて感謝申

　し上げます。いま世界では、 　頼が返ってくると思います。

　世界保健機関(WHO)が「パン 　　先の見えない社会情勢ですが、

　デミック」とみなした新型コ 　過度な反応や根拠のない情報に

　ロナウィルスの世界的まん延 　踊らされることのないよう、冷

  で、治療や予防方法、経済活　 　静にリスクを見積り、集団力と

　動など様々な面で大きな困難 　信頼を武器に、困難な年度を乗

　に直面しています。　 　り越えていきたいと思います。

　　震災などの自然災害は、大きなダメージはありますが、復興と 　今年度もよろしくお願いします。　

　いう目標に向け、多くの人や業界が一つになって力を合わせてい 　　（令和２年４月１日朝礼）

　きます。しかし、今回のような感染病の流行は、予防、拡散防止

　に努め、有効な治療薬が発見されるのを待つほかないのではと思 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　います。経済面で見ても、人々の外出や活動が制限される中、需

　要面と供給面で大きなリスクを抱えます。　 　　

　　当社を含む業界としてできることは、感染予防に注意を払い、

　経済活動を止めないよう工事を進めていくことだと考えています。

　　パンデミックが収まった後には、傷んだ経済の「復興」という

　面で、財政出動、公共工事の発注なども考えられますので、協力

　できる場面がきましたら力を尽くしていきたいと思います。

　　さて、当社の昨年度を振り返ってみますと、渡島総合振興局よ 　　か」等、12項目に分類される

　り建設部工事等優秀者表彰、優秀技術者等感謝状、木古内町など

　から感謝状をいただくなど、発注者、地域、団体から大きな信頼　

　をいただいております。これらは発注者、地域と真摯に向き合っ

　て仕事をしていることが認められてのことだと思います。

　　安全面に関しましては、残念ながら休業災害１件を含む、６件

　の労働災害が発生しております。慣れや妥協などからリスクを低　

  く見積もったり、不安全行動を見逃すようなことがないよう、ク

　ロスパトロールや女性パトロールを通して、様々な視点で現場を

　みるなど、安全衛生委員会を主軸に、全現場に目を配り、労働災

　　　 　今年度は、当社の特

　　　　 許技術が採用された礼

　　　　 文島の転石固定工の工

　　　 事や、顧客や地域の期 　互いに声を掛け合い無事故、

　　　 待が大きいうみ街信金 　無災害を目標に頑張ろう」と

　　　 本店移転改修工事など 　呼びかけ安全教育を終了しま

　　　 苦労が多い現場もあり 　した。終了後、参加者全員で

　　　 ますが、顧客ファース 　机・椅子を消毒剤で拭き、用

　　　 トの精神で仕事をして 　具室に納め、後片付けを行な

　　　 いただければ大きな信 　い解散しました。

　　　４月３日(金)、興伸工業と合

　策、感染者が発生した場合の対応策等が文章とフロー表で記載され

　ています。終息の目途が立たない新型コロナウィルス感染症。日頃

　の手洗い・うがいと併せて本編を徹底させていきたいと思います。

　　業協同組合の会議室を会場に

　ました。

　　当社は新型コロナウィルス感染症対策の指針を制定しました。原

　案は女性パトロールを担当する経理部の笹島さんが作成。全職員が

　参加対象の３月13日と31日の２回の安全衛生委員会で議論を重ねま

　した。本編は安全衛生委員会や職員及び作業員自らが行う感染予防

〈　北斗市野崎公園周辺　清掃ボランティア　〉

〈　函館工業高校　テニスコート整備　〉

　　４月14日(火)、興伸工業と合

　　

　　

　　

　　

　ヤリ・ハットの傾向と事例紹介がありました。　

　　　

　　

　　　４月１日(水)、函館建築工

　　当社と興伸工業の合同で安全

　のボランティア活動を行いまし

　た。今年はテニスコートの整備

　と周辺の清掃を行いました。

　　最後は、興伸工業社長の梅木常務が「今日は良い勉強の機会と

　チンと！」「不安全行動をなくそう」「現場のルールを守る」等、

　ノレール荷揚げ作業、足場設置、削孔・孔内清掃、注入、支圧板

　ヒューマンエラーの防止策について説明しました。

　事故がありました。ベテラン

　設置、頭部連結の作業毎に作業手順書を読み合わせ、木村常務は

　具体的な事例をもとに講話しました。

　　伊藤総務課長からは、昨年度の当社の各現場から提出されたヒ　　　　　　　　　　　　　　　

　「礼儀正しくしよう」「健康に気を配ろう」「服装、保護具をキ

　　教育を行ないました。

　　参加者の中には函工OBも多く、

　なりました。昨年度はケガや

　同で毎春恒例の函館工業高校で

　　　講師役の木村常務は、最初

　　に「ヒューマンエラーとは何

　　続いて、資材運搬、伐採、位置だし、モノレール施設組立、モ

　は経験を活かし、職員同士、

　　

　　

　　

第 ２３９ 号 　　　　
　　清川浄水場前 )や野崎霊園前道

　　路、野崎公園駐車場の路面清掃、

　　側溝清掃、ゴミ収集、倒木処理

　　等のボランティア活動を行いま

　害のない一年を目指していただきたいと思います。
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　母校への思いを込めて取り組み

　　同で北斗市の市道野崎１号線(

　　ノンフレーム工事をテーマに

　　した。後日、池田達雄北斗市長

　　から御礼状をいただきました。
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